

# LAS PROVINCIAS

## DIARIO DE VALENCIA

FUNDADO EN 31 DE ENERO DE 1866

### PRECIOS DE SUSCRICIÓN

En VALENCIA, un mes. . . Ptas. 1,50  
 En las prov. de Valencia, Alicante y Castellón, trim. . . Ptas. 4,50  
 Resto de la Península, trim. . . Ptas. 5,50  
 Extranjero, trimestre. . . Ptas. 10,50

Número del día: 5 céntimos.  
 Número atrasado: 15 céntimos.

### PRECIOS DE LOS ANUNCIOS

En la 4.ª plana: 10 cént. de pta. la línea.  
 En la 2.ª ó 3.ª plana: 25 céntimos la línea.  
 Remitidos, reclamos, gacetas y avisos oficiales y de corporaciones: una pta. la línea.  
 Esquemas mortuorias, tarifa especial.  
 Redacción y Administración:  
 Mar. 65

## Exposición Nacional en Valencia

### Festejos para hoy

TEATRO CIRCO.—Señoras de Varietés, á las seis de la tarde y diez de la noche.  
 LA CHICLANERA.—MARY-TITO.—VENUS GALATEA.—AVELINA GARCIA.  
 Precios para las dos sesiones, los de costumbre.  
 Desde hoy, entrada en la Exposición, de día, 15 CENTIMOS; de noche, 30 CENTIMOS.

## LA POLITICA

### Desde Madrid

#### Diálogos del Salón de Conferencias

—¿Se aprobó la ley del Cándido?

—Y se aprobó con toda tranquilidad, por lo que dije a usted ayer. ¿Qué resulta de las agitaciones político-religiosas del verano último contra el proyecto? Las organizaron los que quieren hacer política con los sentimientos religiosos, y todo ha quedado ahora resuelto en buena armonía ante las frases de concordia y de paz de varios prelados y del jefe del gobierno.

—El ambiente del Senado no podía ser de más tranquilidad durante la votación, como lo había sido en el debate.

—Se ha visto claramente que los prelados no han querido hacer el juego á los que convierten la religión en plataforma política.

—En el Congreso no hay prelados.

—Pero hay izquierda, y la compensación es grande. Claro que carlistas, integristas y algunos conservadores de la derecha han de combatir el proyecto, pero ya se ha visto que en la Cámara popular falta ambiente á los propagandistas de la extrema derecha. Esto quedó comprobado en la interpelación Senante, que se extinguió débilmente sin reflejo alguno de luz.

—Mi calidad de emigo de Canalejas, no me impide reconocer con toda imparcialidad que el suceso en el Senado es un triunfo para el gobierno, que ha sacado el proyecto en una atmósfera de serenidad y de paz, y manteniendo la mayor cordialidad con los representantes de la Iglesia.

—Esto demuestra que la agitación del verano fué ficticia, á pesar de cuanto se hizo por encender los ánimos.

—Yo, como demócrata, lamento lo que sucede en parte del partido conservador. ¿Qué consiguió el verano último la derecha de la agrupación, sumándose en algunos momentos á carlistas é integristas? ¿Qué logra actualmente con declaraciones como la hecha por D. Gabriel Maura Gamazo, respecto á los sucesos de Calatayud? ¿Convence al partido vovocder, marchar á la derecha?

—Me parece una equivocación lamentable.

—El Sr. Maura no dice nada, pues según observé usted, no viene por el Congreso.

—Si, hace días que no veo por la Cámara al ilustre jefe del partido, ni tampoco á Dato ni á Sánchez Guerra.

—Se ha fijado usted en lo que ha sucedido al discutirse el capítulo 4.º del presupuesto de Instrucción pública?

—Suárez Inclán se enfadó con la comisión y con el ministro porque aceptaron una enmienda sin consultarle á él, como debían hacerlo, en su carácter de presidente de la comisión de Presupuestos. Burrell se irritó, porque Suárez Inclán retiró el artículo y no ha habido medio de arreglar el asunto, porque desde anoche, que salió escapado, no ha vuelto á la Cámara el presidente de la comisión de Presupuestos.

—Romanones habrá enviado un emisario para convencerle y que no dimita el cargo.

—Mientras tanto, entre los conservadores no iba la cosa en mejor armonía. El que había presentado la enmienda origen de la cuestión, fué el Sr. Bullón, de la minoría conservadora, y el Sr. Espada no se enteró ó no quiso enterarse de ello. Y hubo también plancha.

—La huelga de Sabadell toma carácter de movimiento revolucionario.

—Esto sucederá con casi todas las huelgas desde el momento en que los socialistas se declaran conspiradores permanentes, y en que para cada conflicto esgrimen el argumento de la huelga general y la violencia.

—Es una desgracia para el país la repetición de estos conflictos obreros que tanto daño ocasionan á industrias débiles en comparación con las del extranjero.

—Como están las cosas, en el ambiente de rebeldía que hay, sería conveniente prevenir las huelgas, transigencia por parte de unos y de otros, no llegar á la ruptura de hostilidades que engendra odios, que se ocultan, pero que no se apagan.

Madrid 5 de noviembre de 1910.

aquí el restablecimiento proyectado, originándose un círculo vicioso que entraña, además, un fundamental error de apreciación en los términos del problema económico.

Es dicho error consecuencia del estatismo imperante en la dirección de la vida pública española, cuyo estatismo no consiste precisamente en la dación suprema de leyes y medidas amplias, bien fuesen liberadoras ó defensivas, sino en la presunción absorbente de que el Estado en su contracción administrativa ó burocrática tiene en sus manos, es decir, en el Presupuesto, el talismán precioso é indispensable que hace surgir la riqueza.

Nosotros, estadistas también, representamos y defendemos criterio bien distinto que el ministerial al uso, y sobre todo profesamos una política económica, integral y continuada, que nos permite estar hoy en la misma posición que cuando en 27 de diciembre de 1901 suscribimos el artículo adicional al Presupuesto por el que el actual señor presidente del Consejo de ministros, recogiendo las aspiraciones de la agricultura y la exportación, solicitaba la supresión del impuesto de transportes. No nos permitiría jamás nuestra lógica amalgamar con la propuesta á las Cortes de restablecer totalmente el citado impuesto, la propuesta, también, subsiguiente é inmediata, de exenciones contenidas en el proyecto de reforma de la ley de Comunicaciones marítimas, con la agravante de recaer en gran parte sobre artículos casi exentos de adeudo arancelario, similares y concurrentes de otros de la agricultura nacional, ni podríamos tampoco, en aplicación ordenada de ideas y usando el lenguaje de la sinceridad, suscribir, en nuestra modestia, los párrafos del preámbulo con que el señor ministro de Hacienda encabezó su proyecto.

Sigue en efecto el señor ministro un criterio convencional, también por desgracia al uso, que consiste en sustituir la esencia misma y el fondo de justicia de las cosas por las mismas. Así se puede hablar y se habla de exenciones tributarias, considerándose las injustas ó dañosas por el solo hecho de constituir una sustracción de la serie rígida y uniforme de los tributos preestablecidos. Y no se atiende á la justicia distributiva de éstos, á su cuantía excesiva ó á las condiciones deprimidas de determinada producción, circunstancias ambas que se dan en los vinos, á cuya supresión de consumos parece aludirse de soslayo, en el párrafo primero del proyecto, contrariando á la vez significaciones é historiales adscritos preeminentemente á la desgracia. De tal suerte, como argumento que aconseja restablecer el impuesto de transportes, se llega á aducir la injusticia que supone eximir de tributos á buena parte de los ciudadanos cual si se tratara en suma del caso sencillo de industrias ó comerciantes que, abusivamente, no pagasen el subsidio que por clasificación les corresponde.

Ni acabamos de comprender la propiedad de la palabra ciudadanos tan expeditamente empleada. En este punto, la realidad es bien contraria á la derivación de tal palabra y de lo que quiso expresarse. No sobre ciudadanos, sino sobre campesinos, sobre miseros rurales va, en último término, el impuesto de transportes, toda vez que del campo y de la tierra proceden, en proporción grandísima, los géneros y artículos á que afecta el tributo. La injusticia en todo caso está en acordar á los ciudadanos, á la ciudad poderosa y con medios fastuosos, concesiones y dadas que aseguren su tranquilidad cortés cuando menos, y en derivar hacia la campaña, muda y resignada de antemano, la resaca esquilmanada de la gabela. Hay también en el fondo de este sistema de considerar y proveer al interés público, un terrible equívoco que á despecho de facilidades y bienandanzas momentáneas lleva en sí el germen de ulteriores é irreparables males.

Podrá la ciudad ufamarse por recientes favores ministeriales, más el agro levantino que á la ciudad da vida, trabajando ya por absorciones y espejismos, recibirá con el restablecimiento del impuesto de transportes un nuevo agravio y una nueva muestra de omisión y desamparo.

Pues que, ¿cuál fué, á no dudar, el principal motivo que aconsejó la supresión? Prescindamos, y es mucho prescindir, de las razones aleatorias que por consecuencia de las guerras coloniales determinaron la ley de 30 de agosto de 1896, por la que empezó á tributarse la fruta destinada á la exportación 125 pesetas por tonelada. Prescindamos de la anomalía que implicó el que por la ley de 20 de marzo de 1900, bajo el supuesto de modificar los impuestos sobre tarifas de viajeros y registros de transportes de mercancías, se consolidase el de transporte á las frutas. Renunciemos á enlazar con estos antecedentes el concepto de lo justo y lo injusto á que nos invita el consabido párrafo preámbular. El impuesto se suprimió—el propio señor ministro lo dice—con el pensamiento, sin duda alguna, de estudiar ampliamente los medios de favorecer las exportaciones, y este pensamiento lo cree el señor ministro realizado mediante la ley de Comunicaciones marítimas de 14 de julio de 1909.

Pues bien, no es eso. Los medios mejores de favorecer las exportaciones son los tratados de comercio. No realizándose el partido conservador, ni entrando en su propósito realizarlos, estimó, en cierto modo, como una concesión justa á la exportación suprimir el repetido impuesto. Sustituir, en el concepto de favor á la exportación, los tratados de comercio, no concertados tampoco por el actual gobierno, por los estímulos de la ley de Comunicaciones marítimas, es otro truco al que tampoco podemos prestar nuestro asentimiento.

Antes al contrario, se pone de tal suerte de manifiesto un nuevo aspecto de injusticia, que demuestra, por otra parte, las aberraciones á que conduce el intervencionismo administrativo. Ninguna línea de vapores que atiendiese á beneficiar el tráfico frutero coincidiendo con los grandes cauces de exportación de frutas, estableció ni subvención la repetida ley y ahora preténde agravar tan arbitrario método haciendo que las líneas y los productos de exportación natural abandonada á sus propios condicionamientos de vida sufragan los gastos de aquellas otras líneas creadas, en cierto modo, artificialmente, si quiera reporten también utilidad. He aquí en qué consiste el «doble régimen de favor» de que el señor ministro habla.

Y no es esto solo, en 22 de octubre último el señor ministro de Fomento ha presentado á las Cortes un proyecto de ley por el cual, caso de prevalecer, se harán ilusorias gran parte de las ventajas acordadas á la navegación y al comercio en la ley de Comunicaciones marítimas. Ni es lógico presumir, dadas las restricciones y mermas propuestas, que vayan á poder establecerse las líneas, hasta ahora sin peticionarios, acordadas por la citada ley. ¿Cómo, pues, aducir con razón el argumento de los favores de las Comunicaciones marítimas para coonestar el restablecimiento de los transportes!

Con lo expuesto creemos haber atendido al cumplimiento de nuestro deber, móvil único como quedó dicho, de este escrito. De Levante surgió viva, porfiada, la aspiración á la reforma de la ley del impuesto de transportes. Trabajaron mancomunadamente en tal objetivo las representaciones agrícolas y las del comercio frutero. En Asambleas, escritos y documentos de todo orden se laboró é hizo atmósfera. Hasta hubo un día de paro general en los puertos levantinos como muestra de adhesión á las repercusiones del agravio y la exportación, en el Parlamento. Se consiguió al fin la deseada liberación. Al desmoronarse hoy nuestra labor en el eterno tejer y destejer de la vida pública española, bien se puede disculpar á la Federación Agraria de Levante la sentida viveza con que deja oír su voz.

Valencia 5 de noviembre de 1910.—El presidente, M. Irazo Benedito.—El secretario, C. Sarthou Francesch.

## Congreso de la Poesía

En el Salón de Actos del Ateneo de Madrid se celebró el viernes la solemne sesión del Congreso de la Poesía, bajo la presidencia de la Infanta doña Paz de Borbón. Acompañaban á S. A. R. las Infantas doña María Teresa y doña Isabel, la Princesa Pilar, el Infante D. Fernando y el Príncipe D. Luis Fernando, con la condesa de Mirasol y la marquesa viuda de Nájera. Sus Altezas Reales fueron recibidas por una comisión de ateneístas, y obsequiadas las Infantas y Princesa con ramos de flores. En el pequeño estrado del Salón se habían instalado varios sillones. Ocupó el del centro la Infanta doña Paz, que tenía á su derecha á la Infanta doña María Teresa, á la Princesa Pilar y al Infante D. Fernando, y á su izquierda á la Infanta doña Isabel y al Infante D. Luis de Orleans.

La derecha del estrado habíase erigido un tablado, en el que se hallaban las personalidades que iban á tomar parte en la fiesta, que comenzó con la lectura de la Memoria, por el secretario D. Mariano Miguel del Val.

«Apetecíamos, dijo, congregarnos todos los religiosos del ideal; los servidores de la musa académica con los enamorados de la musa aldeana; los refinados y los ingenios; los cautivos y los andalargos; todos aquellos que poseen la gracia comunicante de las palabras armoniosas...»

Y agregó, luego de narrarnos los éxitos hasta ahora obtenidos en las gestiones preliminares, muchos, muy valiosos y de índole diversa:

«...Hoy no se considera la Poesía como el ruido del viento que, según la frase helénica, pasa derramando gérmenes por golfos y despoblados, sino como una sembradora que, en donde quiera que hay un palmo de tierra laborable, deposita una semilla generatriz, como una fuerza real que tonifica, que embellece y engrandece la vida y el trabajo de los hombres...»

Y más tarde, al hablar de los propósitos de la Corporación, concretaba de esta forma:

«Nosotros deseamos editar buenos libros, aficionar á la Poesía por medio de conferencias y lecturas que tiendan á desenvolver la educación popular y el conocimiento de los poetas actuales y facilitar la publicación de sus obras á los poetas jóvenes inéditos. Nuestras primeras publicaciones serán: El libro de oro de la Poesía, y las monografías de la Poesía en las regiones, un tomo para cada región, siendo los primeros en ver la luz el de Galicia, por D. Alfredo Vicenti, y el de Andalucía, por D. Francisco Rodríguez Marín, cuyos trabajos serán prólogo á muy cuidadas antologías de poetas gallegos y andaluces. Nuestros primeros actos serán: uno en honor de Espronceda, á fin de que se le restituya su desaparecida lápida; otro en honor de Bécquer, asistiendo á la inauguración del monumento que por iniciativa de los Sres. Alvarez Quintero han de erigirle en Sevilla.»

Mariano Miguel del Val fué ovacionado al concluir la lectura de esta interesantísima Memoria.

Leyó después una admirable composición, «La poesía de la raza», Francisco Villapesca, y otra, muy notable, Manuel Machado, titulada «La poesía del pueblo».

Doña Blanca de los Ríos demostró luego su erudición leyendo unas cuartillas primorosas sobre «La poesía de la historia», y los aplausos que antes oyeron Villapesca y Machado se renovaron en honor de la señora de Lampérez, y después se repitieron entusiastas, celebrando la fresca inspiración de Enrique Mesa en «La poesía serrana», y el mágico colorido de Antonio de Zayas en «La poesía de la leyenda».

El ilustre autor Serafín Alvarez Quintero deleitó al auditorio leyendo unas cuartillas suyas y de su hermano Joaquín, que fueron una delicada ofrenda á la memoria de Bécquer, quien gracias á la devoción de los hermanos Quintero, tendrá un monumento en Sevilla la primavera próxima.

En medio de los incasantes aplausos del público dió lectura doña Sofía Casanova á una emocionante composición poética, titulada «La poesía del destierro», y luego otra, muy inspirada y patriótica, D. Angel Avilés.

Por último, la augusta presidenta, Su Alteza Real la infanta doña Paz de Borbón, que es una poetisa inspiradísima y una escritora de admirable ingenuidad, leyó el siguiente bello y sentido trabajo, que lleva el título «La poesía del hogar».

«La poesía del hogar se llama cariño, y al nacer el cariño hace iguales á todos los hombres.» Los brazos de la madre son el hogar de los recién nacidos. El hombre que ha sentido el calor del regazo materno, ya sea en una choza ó en un palacio, llevará siempre grabado, con caracteres que no se borran, en lo más delicado del alma, el sentimiento poético del hogar. No sabrá definirle, pero sabrá sentir, en momentos supremos, la poesía del hogar.

El marinero que desde lejanas tierras, acurrido en el silencioso rincón de un camarote, se pone á escribir «á casa», sin darse cuenta, olvida las distancias, y ve en lontananza el campamento de su aldea y la llegada del cartero á las puertas de la casa paterna, y siente el escalofrío de aquel grito de sana alegría: «¡Carta del chico!», con que la madre reúne en torno suyo deudos y convecinos. Es la poesía del hogar. Y ese sentimiento inefable con que inunda el espíritu el recuerdo del hogar, la idea de que hay un rincón en el mundo donde, por muy viejo que sea, es siempre el «chico», le hará revivir el calor sentido en los brazos de la madre, y en el calor que r-vive hallará recursos para hacer frente á las tempestades del mar y á las tempestades de la vida. Es la fuerza de la poesía del hogar.

Deletró la madre, entre sollozos y lágrimas, la carta del hijo, y escuchan su lectura,

con recogimiento de iglesia, parientes y amigos. A quien va dirigida es lo de menos; es para todos. En su casa nunca oyó decir esto es tuyo, esto es mío: todo era de todos, y todo para todos. Mira el mundo como lo aprendió á mirar en el hogar bendito: con los ojos de todos. Ve matices y descubre detalles delicados y sublimes, que no perciben los que, olvidando los recuerdos de la familia, analizan las cosas con ojos de cosmopolita. Sabe y siente que todas sus emociones, sus penas, como sus venturas, encuentran eco, y se considera feliz con el mundo que lleva dentro.

La poesía del hogar se siente, no se define; á lo sumo pudiera decirse que es la comunión de sentimientos, de ilusiones, de alegrías, de esperanzas, de penas y quebrantos, de oraciones y plegarias que ascienden al cielo, como las espirales del incienso que se ofrece en los altares. Todo se comunica y todo se comparte; nadie piensa en sí mismo, y todos piensan y se sacrifican por los demás. Es el sentimiento, despojado de las miserias del yo, que pregona filosofías modernísimas, y que engendra, y da vida, y comunica esplendores divinos á las manifestaciones, siempre delicadas, de la más sublime de las poesías.

El orgullo y la alegría son generales cuando el niño de la casa tiene el primer diente, da el primer paso, hace los primeros palotes ó viste el primer uniforme. Más tarde, cuando los hijos no necesitan más del apoyo de sus padres, empiezan á comprender que pronto los padres tendrán que apoyarse en ellos. ¡Y cuánto de la vejez de los padres son los hijos! El corazón, que ha recibido mucho, puede dar mucho, á su vez. En eso consiste la economía del hogar.»

Una larga y entusiasta salva de aplausos acogió la lectura de la Infanta, y con esto terminó el acto, que fué, en verdad, brillante y solemne.

En brillantes párrafos hizo el orador protestas de su insignificancia, y pidió modestamente perdón por atreverse á hablar en aquel sitio y en tal acto.

Enumeró los homenajes que se han rendido durante el grandioso Certamen, cuya clausura está ya próxima, á ilustres valencianos. «Aquí—dijo—se ha rendido tributo de merecidísima admiración al estadista, al sabio, al orador y al viejo bardo valenciano que cantó en estrofas brillantes nuestras glorias.»

Señaló luego el contraste de los demás homenajes con el que se celebraba, y agregó: «Ahí—dirigiéndose al auditorio,—formando abigarrada paleta, gentes de toda condición; damas y mujeres del pueblo reunidas; aquí, en el estrado, el Ayuntamiento, la representación de Valencia. Somos pues, todos; es el pueblo valenciano el que rinde hoy tributo de admiración al cantor inmortal; es un acto de justicia; es otro de los requerimientos que aquí me encadena.»

«El maestro Giner—continuó—es, además de un gran compositor, un gran hombre. En él se reúne la triple consagración, porque es honrado, es pobre y es viejo.» (Grandes aplausos.)

Continuó el Sr. Guillén Engo su hermoso discurso, haciendo un bosquejo de las diferentes fases del maestro, y después de afirmar que él no entiende más que dos clases de música, la buena y la mala, dijo que en el orden sinfónico, la fama de Salvador Giner traspasó los Pirineos y mereció el aplauso, lo mismo del frívolo francés que del sesudo sajón.

Describió luego pintorescamente las más notables sinfonías, y dijo que, *Nit d'abans* fué celebrada, no solo aquí, donde forzosa mente hemos de sentir nuestras costumbres, sino en países donde se ignora que aquí dicen todavía los serenos de los pueblos cuando cantan la hora: «¡Ave María Purísima...!»

Se lamentó de las tentativas del maestro Giner para crear y sostener el teatro valenciano, y dijo que, por consiguiente, cultivó el género teatral escribiendo varias zarzuelas del género chico, á pesar de lo cual, por causas que el orador discretamente apuntó, el maestro se vió solo.

Ocupándose de la música religiosa, refirió, entre otras anécdotas, la de que habiendo leído el inmortal Verdi la famosa misa de Requiem de Giner, al preguntarle uno de los discípulos qué le había parecido la música del maestro español, llevándose la mano temblorosa á la cabeza, se quitó la gorrilla, diciendo: «La leo decubierto.»

Juzgando á Salvador Giner como maestro, dijo que, á su calor, nacieron notabilísimos artistas.

Habló después del gran maestro como hombre, y á grandes rasgos hizo un acertado juicio de su vida, declarando que es un modelo de virtud, un santo.

Finalmente, y luego de invocar la adhesión de la mujer par el homenaje, terminó repitiendo que en Giner se reúne la triple consagración de ser: viejo, pobre y honrado.

El orador fué apudatísimo y recibió muchos abrazos y felicitaciones.

Quando cesaron los aplausos se presentó el poeta Maximiliano Thous, y leyó una sentida poesía en endecasílabos, elogiando á la Sociedad «El Micalet» como organizadora del homenaje; hizo el panegirico del maestro festejado, y en la última estrofa pidió al alcalde una *Ilmosneta* de arte para que se lleve á cabo el proyecto del busto de Giner.

Maximiliano Thous obtuvo un éxito como poeta y como lector, y el auditorio lo demostró así, aplaudiéndole un buen rato.

Cantaron después los orfeonistas de «El Micalet» *La festa del poble*, letra del antes nombrado Sr. Bodría y música de Giner, y la bonita composición fué, como siempre, escuchada con verdadero gusto y muy aplaudida al final.

## HOMENAJE AL MAESTRO GINER

En la casa social de «El Micalet».—La comitiva.—El Ayuntamiento se asocia á acto.—En el Salón de Actos de la Exposición.—La sesión de Homenaje.—El discurso del Sr. Guillén Engo.—El del alcalde.—En el domicilio del maestro.—Velada en «El Micalet».

Fué la fiesta celebrada ayer, en honor del laureado compositor D. Salvador Giner, en gran manifestación de simpatía al ilustre maestro valenciano. Organizó el homenaje la Sociedad coral «El Micalet».

A las diez de la mañana se reunieron en los patios del antiguo palacio del conde de Parcent los invitados, comisiones de corporaciones y Sociedades con sus estandartes, bandas de música, orfeones, etc., etc.

A las diez y media se puso en marcha la comitiva. Iban al frente batidores de la Guardia municipal á caballo, y seguían la banda de música de la Casa de Misericordia con su estandarte, las Escuelas de Artesanos con los de las escuelas de primera enseñanza y de Artes é Industrias, la banda de música de la Casa de Beneficencia, el orfeón de La Vega, la banda de música de Almácer, las banderas de «L' Antigor», Conservatorio de Música, «Los XX» y «Centre Regionaliste», el orfeón «El Micalet» y la banda de música de Alboraya.

Figuraban, representando al Conservatorio de Música, los Sres. Martínez, Bellver, Amorós, Lepiedra y Colom (D. Juan); á la Cámara de Comercio, el Sr. Talavera; á la *Rat Penat*, D. Leopoldo Trénor; á la Unión de la Dependencia Mercantil, los Sres. Ferrer, Simón (D. T.), Castillo y León; á «Los XX», los Sres. Ferrillos y Bonaigas; al Grupo Esperantista, D. Luis Pérez; al Centro Instructivo de Almácer, los Sres. Bayarri, Lladró, Giner (D. Daniel), Segura, Cortina, Guillén, Costell y Pascual; á la Sociedad de Autores, el Sr. Escalante (don Vicente); al Círculo de Bellas-Artes, los señores Fillol, Cabrelles y Sancho; á la Escuela de Artesanos, los Sres. Peris Grifflera, Sanchis (D. G.), Ferrillos, Battaler y otros.

La comitiva se dirigió por las calles de Santa Teresa, Pía de la Cruz, Calabazas y San Vicente, á la de la Sangre. Una comisión de «El Micalet» subió al Ayuntamiento, ofreciendo la presidencia á la Corporación municipal, que, con la Banda de música, se unió á la manifestación. Formaban parte del Ayuntamiento el alcalde Sr. Ibáñez Rizo, y los concejales Sres. Marco Borri, García Durán, Boví, Roig, Sempere, Codoñer, Alcón, Bermejo, Amat y Suay y el jefe de sección Sr. Berga. Por las calles y plazas de San Francisco, Barcas (Pintor Sorolla), Príncipe Alfonso, Glorieta y Tetuán, puente del Real y paseo de la Alameda, marcharon á la Exposición.

A las doce en punto llegó la comitiva á la Exposición, en cuyos alrededores se congregó un verdadero gentío. En el interior, junto al arco de entrada, se hallaban el presidente del Comité, señor marqués del Turia, y los individuos del mismo señores marqués de Colomina, Alapont, Español, Iváñez de Lara, Almarche y Peris.

La comitiva se dirigió seguidamente al Salón de Actos, que presentaba un hermoso golpe de vista. El espacio local se hallaba totalmente lleno, confundándose en palcos, butacas y sillas gentes de todas las clases sociales, desde el caballero más encopetado hasta el más humilde obrero de blusa.

El bello sexo también tenía nutridísima representación, viéndose igualmente confundidas las hijas del pueblo con las señoritas más elegantes.

El estrado estaba acertadamente dispuesto. En la parte central del fondo, al pie del órgano, se improvisó un artístico pedestal de flores sueltas, crisantemos multicolores en su mayoría, y sobre él se destacaba un magnífico retrato del insigne maestro.

Los estandartes de las Sociedades y Círculos que se habían asociado á tan simpática fiesta se colocaron á ambos lados del órgano, y en el centro, sirviéndole de testero al retrato de Giner, el estandarte de la Sociedad coral valenciana «El Micalet», iniciadora del homenaje.

dencia los ocuparon el alcalde Sr. Ibáñez Rizo, el diputado D. Miguel Sales, en representación de la Corporación provincial, y el rector de la Universidad, Dr. Machi, representando á todos los centros docentes.

Al presentarse en el Salón el estandarte del «Micalet», y especialmente al subirlo al estrado, sonó una ovación franca y entusiasta.

El Sr. Ibáñez Rizo abrió la sesión y comenzó á cumplirse el programa.

Primeramente la Banda Municipal ejecutó de un modo admirable el hermoso pasodoble de Giner, dedicado á la misma, titulada *L' entrá de la mar*. La concurrencia acogió tan inspirada composición con delirantes aplausos, que se repitieron al final.

Luego la masa coral y clases de «El Micalet» cantaron el «Himno á Valencia», música del propio maestro y letra del laureado poeta D. José Bodría, siendo también este precioso número objeto de grandes aplausos.

Continuación el secretario de la Sociedad, D. León Aguiló, leyó una bien escrita Memoria, haciendo en ella sucinto relato de cómo se inició la idea de festejar el ilustre patrio, de la forma cómo se desarrolló aquel pensamiento y de las personas que contribuyeron á la organización del festejo que se celebraba.

Terminó diciendo que uno de los acuerdos adoptados por la junta organizadora del Homenaje era el dedicar, como recuerdo imperecedero de aquél, un busto del insigne Giner, que, fundido en bronce, podría luego colocarse en uno de nuestros jardines. Estas últimas palabras del Sr. Aguiló arrancaron delirantes aplausos.

Después, el profesor del Conservatorio de Música, D. Lamberto Alonso, cantó á piano la sentida romanza de *El Fantasma*, una de las más notables creaciones del venerable compositor, y fué tal el fervor artístico del cantante y con tal sentimiento dijo las melancólicas frases de su maestro, que las notas finales se perdieron entre los ruidosos aplausos del selecto concurso.

Otro de los números del programa fué una hermosa poesía de D. Eduardo Escalante (hijo), leída por el maestro Pedrós. La composición, hecha en valenciano vulgar, era un expresivo tributo de admiración escrito en cuartetas, fáciles é inspiradas, campeando en ellas el gracejo característico del popular autor dramático. Autor y lector fueron muy aplaudidos.

De nuevo volvió á actuar la Banda Municipal, interpretando *Nit d'abans*, la obra maestra de Giner y que más fama le han dado.

El público escuchó con religioso silencio la descripción musical de una de las costumbres más típicas de nuestra tierra, y el auditorio seguía como sugestionado por la mágica inspiración de Giner, los episodios que tan magistralmente desarrolló en el pentagrama, y al final se desbordó el entusiasmo y estalló una ovación tan unánime é insistente, que hubo la Banda de repetir el poema, y se repitió la ovación más ruidosa, si cabe, que antes.

Hecho de nuevo el silencio, habló el distinguido abogado D. Buenaventura Guillén Engo, que una vez más hizo alarde de sus envidiables dotes oratorias.

Comenzó su discurso diciendo que obedeciendo á requerimientos imperiosos, y á pesar de hallarse enfermo y mal preparado, se veía en el aprieto de ocupar aquella tribuna, y precisamente en aquel Salón, donde en el transcurso de pocos meses se había oído la voz de ilustres personalidades. «Por él hecho de creerme un buen valenciano, voy hoy á este Salón de Actos, á profanar éste, que ha sido templo de la ciencia y del arte, turbando el majestuoso silencio que en él imperaba; aquí, donde el eco de la palabra de eminentes oradores se resiste á escapar como las golondrinas temen abandonar para siempre el nido en que fueron acariciadas por los primeros arrullos.»

Hecho de nuevo el silencio, habló el distinguido abogado D. Buenaventura Guillén Engo, que una vez más hizo alarde de sus envidiables dotes oratorias.

Comenzó su discurso diciendo que obedeciendo á requerimientos imperiosos, y á pesar de hallarse enfermo y mal preparado, se veía en el aprieto de ocupar aquella tribuna, y precisamente en aquel Salón, donde en el transcurso de pocos meses se había oído la voz de ilustres personalidades. «Por él hecho de creerme un buen valenciano, voy hoy á este Salón de Actos, á profanar éste, que ha sido templo de la ciencia y del arte, turbando el majestuoso silencio que en él imperaba; aquí, donde el eco de la palabra de eminentes oradores se resiste á escapar como las golondrinas temen abandonar para siempre el nido en que fueron acariciadas por los primeros arrullos.»

Continuó el Sr. Ibáñez Rizo su brillante discurso, dedicando cumplidas alabanzas al maestro Giner, proclamándole, no solo como una gloria valenciana, sino como gloria de España, pues fué uno de los que con más ahínco trabajaron por la ópera española.

«Por eso—prosiguió diciendo—el Ayuntamiento de Valencia puede asomarse al resto de España y decirle: nosotros, que hemos demostrado nuestros progresos en este grandioso certamen; nosotros, que contamos con hermanos que son celebridades en la política, en la pintura, en la escultura y en la literatura, también podemos ofrecer una gloria de la música, un maestro cuyo apellido es honra de la patria.»

«Por eso, el alcalde, fiel cumplidor de su deber, recoge las iniciativas expuestas en la Memoria que ha poco nos han leído, y hace su



El suceso de anoche  
Choque de un tren y un tranvía

Añoche, á las nueve próximamente, salió de la calle de San Vicente, con dirección á Catarroja, uno de los tranvías eléctricos de la expresada línea. El convoy hallábase ocupado por más de cuarenta personas, en su mayoría obreros, que regresaban á sus casas después de haber pasado el día en Vauca, y á las nueve y cinco minutos se produjo el choque de la línea férrea en la zona al paso de Madrid.

Después de circular por nuestra ciudad noticias confusas y alarmantes en dicho momento. Afirmábase que había ocurrido un choque á nivel de una estúpida catástrofe, y hasta se precisaba el número de muertos y heridos, víctimas del tremendo accidente.

Mediatamente, en cuanto llegaron á nuestros oídos los graves rumores antes indicados nos trasladamos al lugar del suceso, comenzando á la información del hecho. Inquirimos y preguntamos á cuantos nos parecían que podían suministrar detalles del hecho. Todos nos lo relataron de diversas formas, las versiones que circulaban allí eran variadísimas, pero la que según parece más autorizada, es la que á continuación reflejamos.

El hecho en sí es el siguiente: El tranvía eléctrico citado, cuyo automóvil llevaba el número 35, se detuvo, como hemos dicho, en el paso á nivel. En éste, como de costumbre, no se había tendido cadena ni valla alguna que impidiera el paso á los convoyes eléctricos ni á la carretera.

Al decir de los empleados que en dicho tranvía iban, después de unos intentos de parada, una voz que paría de la caseta del guardabarrera, y que suponían la diera éste, les avisó para que continuaran su marcha, diciendo: *Tira avant*. En seguida salió el tranvía, y en el preciso momento en que el coche-automóvil atravesaba la línea férrea, se precipitó sobre él un tren de mercancías procedente de Utiel, el núm. 1.987. Los pasajeros del tranvía sufrieron la impresión violentísima que es de suponer, y se precipitaron al instante de que la catástrofe era inevitable. Un grito de desgarradora angustia se escapó de todas las gargantas en el preciso momento que la máquina empujaba violentamente al coche, hundiendo los topes en el costado izquierdo.

Los topes y uno de los ángulos de la plataforma sobre que descansa la caldera quedaron empotrados en el tranvía, que se desvió unos dos metros de los rails, y que con las maderas y cristales rotos parecía como con las entrañas desgarradas.

El público que ocupaba el coche en el momento de ocurrir el suceso, se precipitó á las plataformas, arrojándose al arroyo por las ventanillas del costado derecho.

El suceso era inexplicable. ¿Qué lamentable imprevisión habíalo ocasionado? Realmente, el paso á nivel donde ocurrió, es un lugar de verdadero peligro, si se tiene en cuenta que las líneas del tranvía de Catarroja y la férrea de Utiel, se cruzan en ángulo recto.

El tren núm. 1.987, según logramos averiguar posteriormente, detuvo como de costumbre poco antes, en el disco de prevención inmediato al camino de Madrid.

En cuanto arrancó de nuevo el tren, lentamente, pasó el tranvía, y el choque sobrevino.

Gracias á la poca velocidad que el maquinista Julián Alos Parra imprimió al tren, el hecho no tuvo las fatales consecuencias que muy bien hubiera podido ocasionar.

Resultaron heridos dos pasajeros del tranvía: Emilia López Ramos, de 34 años, domiciliada en el Camino Real de Madrid, ítem G. y José Monchoff Miranda, de 29 años, habitante en dicho camino, núm. 41.

citado camino. El primero egredió á su contrincante con un cuchillo, produciéndole una herida en la mano izquierda, que fué calificada de leve en la casa de Socorro de la Glorieta, donde se asistió al herido. Del hecho se dio cuenta al juzgado de guardia, quien ordenó la detención del agresor.

ESLAVA  
P. y Margall, 21.—Teléf. 152  
Compañía cónica.—Director: J. COLOM  
Funciones para hoy.—5:45 tarde y 9:45 noche.  
LOS HUGONOTES  
LOS MONIGOTES

Mañana estreno de la comedia en dos actos, de Sinesio Delgado, SANSON Y DALILA, estrenada recientemente con gran éxito en el teatro Lara, de Madrid.

Diario de Avisos

El sábado 12 del actual, á las diez, venderá en pública subasta el regimiento caballería de Alcántara, en su cuartel de San Juan de la Rivera, seis caballos de desecho; se hace público para conocimiento de los señores que deseen tomar parte en la venta.—El comandante mayor, Manuel Villamazares.

LA EDETANA.—Sociedad de seguros mútuos agrícolas contra granizo y piedra de la provincia de Valencia.—Desde la fecha de este anuncio hasta el día 30 del presente mes, queda abierto en las oficinas de esta Sociedad, plaza de la Figuereta, núm. 1, entresuelo de la izquierda, el cobro del dividendo de setenta y cinco céntimos de peseta por ciento, que para el pago de los perjuicios ocasionados por los pedricos de 8 y 14 de septiembre último y gastos consiguientes se acaba de repartir, según acuerdo del Consejo de gobierno de 29 del pasado mes de octubre.

A los señores socios que lo satisfagan en el indicado período, se les bonificará el cinco por ciento de sus respectivas cuotas, siendo las horas de despacho de nueve de la mañana á una de la tarde, todos los días no festivos.

Valencia 2 de noviembre de 1910.—El director, Félix Miquel Alonso-Gasco.

Huéspedes

Treto familiar. Pufijos, desde 14 reales en adelante.—En la calle P. y Margall (antes Ruzafa), 1, 2, izquierda, se ha montado una gran casa con trato familiar, donde se admiten personas que, por cuyas ocupaciones tengan que ser estables en esta ciudad, desde 14 reales en adelante, pupi este completo. Como podrán apreciar, esta casa está situada en punto céntrico y frente á la Estación, con hermosas vistas, mucha ventilación, y sobre todo mucho esmero en el servicio, sana comida, curiosidad é higiene. Esta casa es muy seria y no admira á persona cuya reputación no esté garantizada.

TELEGRAMAS Y TELEFONEMAS

De la NOCHE

Madrid 6, á las 10 15 noche.

De Pamplona.—Conformidad  
Desde Pamplona telegrafía que hoy ha hecho un frío glacial. Los montes se ven totalmente cubiertos de nieve.

Dicen también que han comenzado las gestiones para la construcción de un tranvía eléctrico de Pamplona á Bayona, cuyo recorrido es de cien kilómetros.

La empresa está formada por capitales de la Sociedad Franco-Española.

Comunican de Sevilla que la Asociación provincial del Magisterio primario está en todo conforme con la carta que de los maestros valencianos ha recibido.

Banquetes  
Telegrafía de Bilbao que los empleados del gobierno civil y de la secretaría han obsequiado con un banquete al gobernador, con motivo de llevar un año al frente de la provincia.

Los nacionalistas han celebrado otro banquete en honor de los concejales Sres. Orta y Torres, que fueron suspendidos en sus cargos hace poco.

Siniestro marítimo  
De Portugal telegrafan que se ha ido á pique la gabarra «Gerona», que iba á remolque de un vapor, conduciendo 80 toneladas de carbón. Los tripulantes cayeron al agua, salvándose los marineros del remolcador.

Esta mañana se vio flotando en una alberca de San Juan, próxima á la estación del ferrocarril, el cadáver de un ordenanza de la delegación de Hacienda. Sospechase que se trató de un suicidio, porque el citado ordenanza se había arrojado no ha mucho por una ventana, fracturándose una pierna. Además, en agosto último se inflirió una puñalada en el pecho.

Hace tres días desapareció de su casa, y se sabe que anoche pidió un vaso de agua en la caseta del guardavías inmediata á la estación. El juzgado instruye diligencias.

Contra la mendicidad  
En Almería se celebró ayer una importante reunión para tratar de la mendicidad. Presidió el acto el gobernador, se dio cuenta de los fondos recaudados y se nombró una comisión ejecutiva para que elija el local para proceder rápidamente á la instalación de la benéfica institución proyectada.

Reunión de republicanos  
Esta tarde se reunieron en el Congreso varios diputados de la minoría republicana y los concejales Sres. Catalina y Torre Muñilo, bajo la presidencia del Sr. Azcárate.

La reunión duró dos horas, cambiando impresiones acerca del problema de los consumos en Madrid. Los concejales hicieron una exposición de los trámites seguidos en este asunto por el Ayuntamiento hasta la solución propuesta y aprobada en la sesión, á la que concurrió la Junta de Asociados.

El Sr. Azcárate dijo que había estudiado las leyes aplicables al caso, teniéndolas en cuenta, y que el contenido del proyecto que ha sido remitido á la aprobación de las Cortes y que en breve se leerá sobre las exacciones locales, creía que no debía hacerse otra cosa que esperar la aprobación de ambas leyes, toda vez que en ellas se introducen soluciones para llegar á la transformación de los consumos propuesta por los concejales madrileños.

Los republicanos se disolvieron bajo esta impresión, pero sin dar un acuerdo definitivo, visto el escaso número de diputados y concejales que habían acudido á la reunión.

El viaje del Kronprinz

El Príncipe heredero de Alemania y su esposa han salido para Génova, donde embarcarán para realizar su viaje al Extremo Oriente.

Pasarán por Port-Said y Colombo. Desde Ceylán, la Princesa regresará á Alemania, y el Príncipe continuará el 11 de diciembre su viaje á Bombay.

Estará dos meses en la India, se detendrá en Salgón á mediados de febrero, pasará seis días en Siam, hará escala en Bangkok á principios de marzo, seguirá á las Indias neerlandesas, visitará Hong-Kong, Cantón, Shanghai, Kiao Theon y llegará á Pekín el 10 de abril.

Desde allí irá á Japón, y volverá á Alemania en el mes de mayo, pasando por la Siberia.

La revolución de Portugal

Ha sido promulgada en Portugal la ley del divorcio, que consta de 70 artículos. Su lectura ha causado verdadera impresión, pues parece hecha con el deliberado intento de disolver la familia.

En esta ley se ofrecen á los cónyuges las mayores facilidades para separarse y volver á contraer matrimonio. Las principales causas de divorcio son: el adulterio del marido ó de la mujer; los malos tratamientos, de obra ó de palabra, reiteradamente; el abandono del domicilio; la ausencia por un espacio de tres años, sin que durante ellos haya noticias del ausente; la locura, considerada incurable; y el vicio inveterado del juego.

Los hijos vivirán con el cónyuge á cuyo favor se conceda el divorcio, y el padre y la madre quedarán obligados á pasarles alimentos. A la mujer se le deja en libertad de casarse un año después de dictada la sentencia. Para el hombre este plazo se reduce á la mitad. Solo se exceptúa el caso en que, durante la vida en común, haya cometido el marido ó la esposa el delito de adulterio, y éste haya sido penado por los tribunales.

En fin: que desde hoy, el que no se descase en Portugal, será porque no quiera.

«La Catedral de Valencia»

por JOSE SANCHIS SIVERA  
Consta de 610 páginas, 64 láminas sueltas y muchos grabados en el texto, y se vende el precio de QUINCE pesetas, en la Administración de LAS PROVINCIAS, y en todas las librerías.

De la MADRUGADA

Madrid 6, á las 10 50 noche.

Labor parlamentaria.—La cuestión obrera  
Mañana se reunirá en el Congreso la comisión de Presupuestos, para dictaminar el de Gobierno. Asistirá el ministro del ramo, Sr. Merino.

En el Congreso se reunió hoy la minoría republicana de la izquierda catalana, acordando pedir al conde de Romanones que, como prelación por la urgencia que encierra, autorice mañana un debate para tratar del conflicto obrero en Cataluña, en vista de la gravedad y de la crisis por que atraviesa allí el proletariado.

Novillada.—Mitrn  
Con una entrada floja se verificó esta tarde, en la Plaza de Madrid, una corrida de novillos, lidiándose uno de la ganadería de Gama y cinco de la de Soler. Dos bichos fueron foguados.

Hablápoco estuvo regular toreado y matando. Zapatería valiente y desgraciado, y Mechaquito de Madrid mal.

En el teatro Edén se celebró hoy un mitin socialista, que presidió Largo Caballero.

Pronunciaron discursos Mora, Quejido y otros, quienes atacaron al Sr. Canalejas, acusándole de cometer atropellos contra el ciudadano por el delito de exponer ideas.

Audiendo á la detención del catedrático Sr. Ovejuna, afirmaron que en lo sucesivo, para evitar tales atropellos, será preciso discurrir en los mitins ante notario, á fin de contrarrestar las manifestaciones capciosas de la Pöbelia.

Pablo Iglesias dijo que á raíz del mitin último en Barbieri, recibió una porción de cartas de personas cultísimas felicitándole por los términos moderados en que hablaron los socialistas. Atacó el Sr. Canalejas diciendo que emplea procedimientos injustos y que prefiere habérselas con Mauru, porque éste es un enemigo que dá la cara. Al efecto recordó que el jefe de los conservadores puso en libertad sin fianza á los detenidos por los sucesos en los alrededores del Congreso, y Canalejas aún tiene en la cárcel á los que lo fueron por la manifestación anticlerical en la estación del Mediodía.

Al terminar el mitin se cantó La Marsellesa y la Internacional.

Toma de posesión.—Banquete  
El ex-subsecretario de Gobernación señor Fernández Latorre (tomó posesión del gobierno de Madrid, el martes próximo.

En el Salón de Contrataciones de la Bolsa, se celebró hoy un banquete con que fué obsequiado el Sr. Vincenti. Asistieron los señores y diputados gallegos los Sres. Cobien, Ruiz Valarino y Barrell, y la minoría republicana del Ayuntamiento.

Los republicanos y los consumos.—Elección parcial  
En el Congreso se reunió esta tarde la minoría republicana y los concejales madrileños de dicho partido, para tratar de su actitud ante la cuestión de los consumos.

A propuesta del Sr. Azcárate, se acordó pedir una prórroga de tres meses, para que continúe el actual erriente de consumos hasta que el gobierno apruebe el proyecto de ley autorizando á los Ayuntamientos para imponer arbitrios, y entonces poder transformar el impuesto, dictándose reglas de carácter general.

El Sr. Azcárate quedó encargado de proponer en el Congreso al gobierno, en la sesión de mañana, la referida fórmula.

En la elección parcial de senador, verificada hoy en Cáceres, triunfó por gran mayoría, el capitán general de Madrid Sr. Ríos.

Mencheta.

Paletinas.—Sin noticias

La Reina doña Victoria paseó esta mañana á caballo por la Casa de Cristo, y por la tarde, con la Reina doña Cristina, estuvo en el palacio de la Infanta doña Teresa.

Después las Reinas dieron un paseo en automóvil, llegando hasta las Rozas y regresando á Palacio á las seis de la tarde.

El Rey regresará mañana, á las diez de la noche. Saldrá de Madrid en tren especial y comerá en el trayecto.

Los centros oficiales han estado desiertos, y por esta causa hay muy pocas noticias.

Altos cargos.—El debate sobre las huelgas

El Sr. Latorre nos dijo que el martes se posicionaría el gobierno de Madrid, pues el Rey firmó hoy este decreto y los que ya os anticipé, nombrando subsecretario de la Gobernación al Sr. Alcalá Zamora, y director de Administración local á D. Luis Belandue.

En el Congreso continuará mañana el debate sobre las huelgas de Barcelona y Sabadell, hablando el Sr. Merino y rectificando los Sres. Cruells y Bertrán y Musitu.

Canalejas y Romanones.—Visita de inspección

En la madrugada pasada llegaron á Madrid los Sres. Canalejas y Romanones. Este regresará mañana, á las siete de la misma, y el Sr. Canalejas, es probable que llegue con el Rey.

Mañana, á las once de la misma, girará el Sr. Burell una visita de inspección al Teatro Real, acompañado del comisario regio señor conde de Garay.

En el Consejo de Estado.—Limpios de cólera

El miércoles próximo se reunirá la comisión permanente del Consejo de Estado, informando acerca de varios créditos, entre ellos, uno de 500.000 pesetas, para la Exposición de Roma.

La Inspección general de Sanidad declara limpios de cólera á Nápoles y demás puertos del golfo de Nápoles, y aún anuncia haber ocurrido siete casos coleriformes en Fratta y Maggiori, y uno en Pomigliano, de la provincia de Nápoles.

Dice el «Diario Universal».—Conferencia con El Mokri

El Diario Universal dice que van á ser objeto de bastantes modificaciones los proyectos de ascenso y separación de empleados del Estado.

Mañana celebrará una conferencia con El Mokri el Sr. García Prieto, y en ella, probablemente, quedará definitivamente fijada la cifra de la indemnización que abonará el Magazén á España.

Una desgracia.—Información desmentida

A las seis de la tarde un automóvil del hotel de París arrolló, frente al ministerio de la Guerra, á las hermanas Sofía y Elvira Pedrosa, que fueron asistidas en la casa de Socorro de varias heridas graves.

Después fueron conducidos á su domicilio en el mismo automóvil.

El juzgado instruye diligencias.

El general Polavieja ha desmentido terminantemente la información de un periódico de esta mañana respecto á que el gobierno cubano le hubiera indicado que no desembarcase en la Habana. El Sr. Polavieja, cuando marchó á Méjico, manifestó que por delicadas y patrióticas razones, que todos aplaudieron, ni á la ida ni á la vuelta desembarcaba en la Habana.

Las personas de la misma embajada visitaron la Habana, siendo recibidas con gran afecto, pero el Sr. Polavieja permaneció á bordo, donde recibió muchas visitas de personalidades cubanas, que le testimoniaron el buen recuerdo que Polavieja dejó durante su mando en la isla de Cuba.

Campaña indigna

El Diario Universal se lamenta de la campaña de difamación que se hace en el extranjero contra España. Se ocupa del anuncio dicho en el extranjero de haber fallecido D. Alfonso XIII, y dice: «No sabemos lo que dirán mañana esos anónimos inventores de tales patrañas. Hay, sin duda, un empeño decidido de quebrantar el crédito y el prestigio de España ante el extranjero, y á ello contribuyen, quizás inconscientemente, los que á todas horas amenazan con agitaciones y catástrofes. De todos modos, esa campaña es una verdadera indignidad, y ella misma acabará por anularse y no causar efecto. Cuando los extranjeros vean que á pesar de todos los anuncios no pasa nada anormal, se convencerán de los móviles que inducen á cometer tales falsedades.»

A ello no podía menos de contribuir lo ocurrido ahora con los anuncios de la huelga revolucionaria que para ayer se había anunciado y preparado, y nada ha ocurrido, pues las precauciones del gobierno han hecho que la paz pública no se altere ni un solo momento.

Queríase reproducir la semana trágica, y hasta ahora no faltó la tranquilidad, y las medidas tomadas por el gobierno para imponer el respeto á las leyes tuvieron ayer indirectamente el mayor elogio y la más elocuente defensa en el discurso del diputado republicano Sr. Cruells, al referir lo que ocurre en Sabadell.

La coacción entre los agitadores, que habían llegado á un límite que ni los mismos obreros podían resistir, correspondía á esta situación.

De Barcelona

Barcelona 6, á las 11 50 noche.  
La huelga de los metalúrgicos.—El mitin de hoy.—Socorros á los huelguistas.—Tranquilidad en Sabadell.—Un contoso.—El general Weyler.—Los tradicionalistas.—En Tarrasa.—El conflicto de los carreteros.—Más de lo de Sabadell.—La Exposición Internacional de Arte.—Un banquete.—Triunfo de una artista.—Reparto de premios.—Movimiento de buques.

En la Casa del Pueblo se ha celebrado esta mañana el anunciado mitin organizado por los huelguistas metalúrgicos. La concurrencia ha sido más numerosa que en anteriores mitins. Se calculan en 2.000 los que han asistido. Después de hacer uso de la palabra varios oradores, todos en tonos fogosos, se acordó persistir en la huelga.

El delegado de la autoridad les prohibió ocuparse de los sucesos de Sabadell.

Antes de terminar el mitin, por aclamación se acordó enviar un afectuoso saludo á los huelguistas de Sabadell.

Esta mañana, comisiones de obreros metalúrgicos han recorrido los diferentes mercados de Barcelona recaudando socorros para

los huelguistas. Mañana, en el Centro Obrero, se hará el quinto reparto de viveres.

Tanto en Barcelona como en Sabadell, han continuado hoy las precauciones adoptadas ayer.

El gobernador civil, Sr. Muñoz, interrogado esta tarde por los periodistas, ha manifestado que las citadas precauciones continuarán hasta que se normalice la situación.

El alcalde de Sabadell ha comunicado que reinaba en dicha población completa tranquilidad. En los paseos, teatros, cines y establecimientos públicos la concurrencia ha sido la ordinaria. Nadie hubiera dicho que parte de la población estaba en huelga.

Ha confirmado el alcalde de Sabadell que mañana funcionarán las fábricas de algodón y que se realizan gestiones cerca de los obreros carreteros para que reanuden el trabajo, á fin de desembarazar los muelles de la estación, que se hallan abarrotados.

El teniente coronel de la Guardia civil, jefe de las fuerzas de Sabadell, ha comunicado al gobernador civil que á consecuencia de las cargas de ayer, solo hubo un huelguista contuso de un cutazo.

El capitán general Sr. Weyler ha conferenciado esta mañana con el gobernador civil Sr. Muñoz. El marqués de Tenerife ha desistido de su viaje á Esplugas.

Esta mañana, y costeada por el Patronato Tradicionalista Obrero de Santa Madrona, se ha rezado una misa con ofertorio por el alma de D. Carlos de Borbón, en la antigua parroquia de Santa Madrona.

El alcalde de Tarrasa ha visitado hoy al gobernador civil, comunicándole que reina completa tranquilidad en aquella población, habiendo desaparecido la excitación que se notaba entre ciertos elementos.

Esta noche se han reunido en el gobierno civil los patronos y obreros carreteros para el estudio de las bases de arreglo. Parece que se solucionará el conflicto.

En el Centro Obrero se han reunido los delegados de las Sociedades locales adheridas á la Solidaridad Obrera, acordando concurrir á los 60 huelguistas de Sabadell que lograron llegar á esta capital; nombrar una comisión que, provista del origen y estado actual de la huelga de la citada población fabril, recorra algunas capitales del extranjero, á fin de iniciar una campaña contra el gobierno, por la forma en que ha intervenido en este conflicto, y designar un Comité para que reciba fondos con destino á los huelguistas de Sabadell.

La comisión organizadora de la Exposición Internacional de Arte se ha reunido hoy, para tratar del anuncio de la convocatoria.

Los artistas y críticos de arte han obsequiado hoy con un banquete á D. Carlos Vázquez, para celebrar el triunfo que ha obtenido en la Exposición Nacional de Bellas Artes por su hermoso lienzo titulado «Un accidente en la plaza».

Esta tarde y con extraordinaria concurrencia se ha celebrado el segundo concierto de los organizados por el «Orfeo Catalá», habiendo obtenido un colosal triunfo María Gay, interpretando la ópera de Gluck, Orfeo. La citada triple ha salido esta noche en el expreso para Madrid.

En el Colegio de las Escuelas-Pías de Sarriá se ha efectuado hoy con gran solemnidad la inauguración del curso y el reparto de premios á los alumnos del pasado curso.

Ha presidido el acto, que se ha visto muy concurrido, el obispo de Barcelona Dr. Laguarda.

Durante el día de hoy han fundeado en este puerto los siguientes vapores: «Alicia», «Barceló», «Nuevo Ampurdanes» y «Villarreal».

Zarparon los siguientes: «Cabo La Plata», «Vicente La Roda», «Francolí», «Numancia», «Memphis», «Aragón» y «Balear».

De la MADRUGADA

Madrid 7, á las 1 30 madrugada.

Las bases presentadas por los azucareros  
Al ministro de Hacienda le ha sido entregada por los azucareros las siguientes bases, que garantizan al Estado un ingreso de 40 millones de pesetas por 15 años, si el consumo del azúcar pasa de 1.100.000 toneladas.

El canon para otros 15 años será proporcional al aumento.

Los fabricantes no asociados pagarán 50 pesetas.

El impuesto á los azúcares extranjeros será de 80 pesetas por 100 kilos, y los azucareros concertados arrogarse las facultades del Estado para perseguir el contrabando.

Las huelgas

El Sr. Fernández Latorre, hablando con los periodistas, nos comunicó hoy las siguientes nuevas noticias:

En Zaragoza los huelguistas han depuesto su actitud de intransigencia, y en Sabadell, los algodóneros, han solicitado que se abran mañana las fábricas para reanudar el trabajo, en vista de la tranquilidad reinante en la población.

Un banquete

En el Salón de Contrataciones de la Bolsa se ha verificado un banquete en honor del director de El Liberal, D. Alfredo Vincenti. Ha asistido numerosa concurrencia y muchos periodistas, y el final se pronunciaron brindis entusiastas.

El Sr. Vincenti ha pronunciado un elocuente discurso, dedicando un recuerdo á los electores de Becerra y frases sentidas á la prensa, á la que consagró toda la vida.

Asamblea insular

Cablegrafía de Santa Cruz (Las Palmas) que se ha inaugurado la Asamblea insular. Ha presidido el gobernador de aquellas islas, Sr. Eulate.

Este y el Sr. Benítez, de Lugo, pronunciaron enérgicos discursos rindiendo culto á la patria y al ejército.

Al Sr. Eulate se le ha nombrado hijo adoptivo de todos los pueblos de la isla.

En peligro inminente  
Noticias recibidas de Gallur (Zaragoza) dicen que ayer pudo ocurrir una tremenda desgracia en el río Ebro.

De Tánger

Comunican de Tánger que ante la actitud de los montañeses, Er Rissul ha llamado á la guarnición del Alcázar para que le ayude á combatir á los insurrectos, que amenazan en destituirle.

Esta madrugada se encontraron las tropas de Er Rissul con los insurrectos, siendo éstos derrotados.

En honor de un escultor

En el Centro Extremeño de Madrid se ha celebrado un banquete en honor del escultor Sr. Carrera. Brindaron los Sres. Gálvez Holguín, Carrera y otros.

La comisión de Presupuestos.— Sesión inaugural del año académico

Mañana, á las once de la misma, se reunirá en el Congreso la comisión de Presupuestos.

Esta tarde se ha verificado la sesión inaugural del curso, en la Academia de Medicina. Ha presidido el Príncipe D. Luis Fernando de Baviera. A su lado se sentó el Sr. Burell.

Después de varios discursos, Su Alteza pronunció otro elocuentísimo diciendo que su mayor satisfacción consistía en ser médico, teniendo un gran honor en haber asistido á la inauguración del curso de esta Academia de Medicina.

El Sr. Burell declaró abierto el curso 1910 á 1911, levantándose en seguida la sesión.

El primer premio del cursp pasado fué declarado desierto, adjudicándose el del doctor Espina al doctor Gereda.

Instrucciones militares.—Elecciones en la Habana

Participan de Londres que The New York Herald ha recibido un despacho de Berlín comunicando que en breve saldrán para Río Janeiro un comandante, siete capitanes y doce tenientes, en calidad de instructores del ejército brasileño, de cuya instrucción quedarán encargados solamente en lo sucesivo oficiales alemanes.

Un despacho de la Habana da cuenta de que se está verificando allí las elecciones legislativas, y que han resultado elegidos hasta ahora 21 liberales.

El equilibrio europeo

Comunican de París que Le Malin publica un despacho de Berlín, diciendo que el ministro de Negocios Extranjeros de Rusia, Sazanoff, que acompañaba al Czar Nicolás en la visita que éste ha hecho estos últimos días al Kaiser en Postdam, ha podido observar, durante sus entrevistas con el Emperador alemán y el ministro de Negocios Extranjeros Herr Kinderlin Wachtler, que se han desvanecido ya las nubes que había entre ambos países.

Añade el despacho que M. Sazanoff cree que tal vez el Soberano alemán haga gestiones cerca de Austria con respecto á la cuestión de los Balcanes, y no le parece imposible que dentro de poco tiempo vaya el Czar á visitar la corte de Viena.

Dice, por último, que el equilibrio europeo no ha de sufrir alteración alguna, y que ha sido muy bien impresionado por sus conversaciones con el Kaiser y Herr Kinderlin.

Guarnición degollada

El periódico L'Autorité, de París, dice que hace ya más de quince días que en el ministerio de Colonias se tienen noticias, según las cuales, varios oficiales y soldados franceses que guarnecen Abcher (Mauritania) fueron degollados por los Wadai, Senatus y otras tribus aliadas, las cuales pasaron luego á degollar á todos los defensores de los demás puestos franceses de aquella comarca, apoderándose de algunos cañones y municiones.

Otro mitin.—De

Para nuestras lectoras

CARNET DE MODAS

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL) El traje de otoño.—Nada como el sastrero.—El abrigo bisado

En el otoño, nada más práctico que el vestido sastrero. Aún no han hecho su aparición los grandes fríos que imponen los abrigos...



Un sastrero oscuro, sea azul marino, gris acero o castaño, de mediano espesor, es utilísimo hasta en pleno invierno. Correctamente cortado, adornado sobriamente, pero con gusto, es

para las mujeres juiciosas y prácticas que equilibran sablamente su presupuesto un recurso de vestuario que nunca las deja desprovistas. En razón de su creciente importancia, este género de traje está dotado de originalidades que sin cesar renuevan sus encantos...

El vestido sastrero puede ser tiradamente sustituido por una falda redonda, lisa y corta, acompañada de uno de esos abrigos cortos y ligeramente bisados que tan favorecidos se ven por las elegantes que gustan de variar frecuentemente de traje...

Este abrigo bisado desempeña en otoño el mismo papel que la blusa en primavera y verano. En éstos, la línea del talle es ligeramente remontada y se guarnecen muy sencillamente, con galón.

PERO aunque estas combinaciones resultan elegantes y son de mucha novedad y muy prácticas, el sastrero clásico, con su cuerpo de maravillosa sencillez y su falda lisa, corta, forma de saco, siempre tendrá muchas partidarias.

MAD. ROBERT Paris, noviembre de 1910.

Francia organiza un ejército de negros

Paris.—En el ministerio de la Guerra se han recibido cartas del coronel Mangin. Este jefe ha ido al África occidental para reclutar los soldados que han de formar los primeros cuadros del futuro ejército negro de Francia.

En sus cartas al ministro de la Guerra, Mangin dice que ha recorrido ya todas las colonias francesas del África occidental y que ha visto que hay en las mismas grandes reservas de hombres deseados de que Francia forme con ellos batallones. Ha hablado con los jefes indígenas de varias comarcas, y todos le han prometido solemnemente que los jóvenes de sus aldeas se alistarán en cuanto se les ordene. En los 23 cir-

culos administrativos en que la Guinea se divide, se podían reclutar 140 soldados negros por círculo y año. Por lo tanto, en cuatro años, Guineo facilitará a Francia cerca de 13 000 soldados, tan buenos y sumisos como los célebres tiradores del Senegal.

El coronel Mangin quiere que el ejército negro de Francia sea organizado, no según el sistema argelino, sino con arreglo al patrón senegalés. Los tiradores senegaleses están 15 años en filas, y una vez que toman su retiro, tienen derecho a una pensión del gobierno. Si el ministro de la Guerra y las Cámaras aceptan el proyecto del coronel Mangin, Francia tendrá dentro de cuatro años un ejército de 200 000 soldados negros.

Con fuerzas tan numerosas, Francia podrá acometer la conquista de Marruecos, extenderse por la Mauritania y el desierto de Sahara, y aún por el Congo. Sin embargo, el coronel Mangin dice que este ejército podría perfectamente pelear en Europa. Afirma que los negros del África occidental encañados en los cuerpos de tiradores senegaleses han hecho campañas en la Indochina, sin caer enfermos, y que, por lo tanto, no habría inconveniente en trasladarlos a Francia en un momento de apuro. Y opina que 200 000 soldados negros, peleando al lado de los franceses contra los alemanes, podrían decidir el resultado de una campaña.

Es indudable que los negros africanos de las colonias francesas son soldados admirables cuando los mandan jefes, oficiales y clases nacidos en Francia. Sin duda, por eso, cuando el coronel Mangin partió para África, los periódicos alemanes protestaron enérgicamente, diciendo que la misión que llevaba era un insulto para la raza blanca.

Movimiento de población

Ayer se registraron los matrimonios, nacimientos y defunciones siguientes: Juzgado municipal del distrito del Mar. Nacimientos: Varones, 0.—Hembras, 2.

Defunciones: Desamparados Roig, de 15 años, senda de Alborns, 33, de neumonía.—Salvador Navarro Pérez, de 70 años, Harina, 5, de uremia.

Distrito del Mercado. Matrimonios: José Navarro con Nieves Barreda.—Manuel Gimeno con Leonor Portales. Nacimientos: Varones, 0.—Hembras, 2. Defunciones: Fabián Orzago, de 80 años, Desamparados (Nazarre), 67, de debilidad senil.—Alfredo Cabrera Viar, de 10 meses, Pizarro, 9, de bronco-neumonía.

Distrito de San Vicente. Matrimonios: Felipe Villanova con Asunción Puig.—Juan Rodrigo con Carmen Ibáñez. Nacimientos: Varones, 1.—Hembras, 2. Defunciones: Ma celino Ballester Garrido, de 64 años, En Sanz, 22, de endocarditis.—Santiago Rodrigo Pérez, de 45 años, Manicomio, de bernier.—Antonia Pérez Hidalgo, de 43 años, Manicomio, de meningio-encefalitis.—Isabel Burguera Martí, de 24 años, Hospital provincial, de hemorragia cerebral.—Julia March March, de 13 años, Cuarte, traste 6°, 45, de bronquitis aguda.

Distrito de Serranos. Matrimonios: Manuel Ibáñez con María Gómez.—José Regidor con Josefina Pavia. Defunciones: Ninguna. Total: Matrimonios, 6.—Nacimientos, 12.—Defunciones, 9.

Boletín religioso

SANTOS DE HOY.—San Florencio, obispo y confesor. El oficio de la misa son del séptimo día de la Inocencia de Todos Santos, con rito sandiboleo y color blanco, en la ciudad; y fuera, de San Luis Bertrán, con rito doble mayor, color blanco y conmemoración de la octava. SANTOS DE MAÑANA.—San Godofredo, obispo. CUARENTA HORAS.—Continúan en la parroquia de la Santísima Cruz. Se descubre a las siete de la mañana, y se reserva a las cinco de la tarde.

CORTE DE MARÍA.—Nuestra Señora de los Remedios, en San Juan del Hospital. Cultos. Mes de Almas. Iglesia de San Carlos Borromeo.—Los días laborables a las siete, y los festivos a las ocho, misa y ejercicio.

Parroquia de San Esteban.—Todos los días, a las siete y media, misa y ejercicio. Esta tarde, a las cinco, continúa el novenario, estando los sermones a cargo de D. Francisco Peñarocha. Iglesia de la Sangre.—Todos los días, a las ocho, misa y ejercicio. Convento de B.ón.—A las cinco de la tarde continúa el novenario. Convento de Santa Catalina de Sena.—A las cinco de la tarde continúa el novenario, estando el sermón a cargo del P. Victor Herrero. Parroquia del Pilar.—A las seis de la tarde el ejercicio del novenario, con sermón. Parroquia de los Santos Juanes.—A las siete y media misa; y a las cinco de la tarde ejercicio con sermón.

Observatorio Meteorológico de la Universidad de Valencia

6 de noviembre de 1910. A las ocho de la mañana. Barómetro 756.22 termómetro 11.6 humedad, 85 dirección del viento O.; fuerza del viento, calma estado del cielo despejado. A las cuatro de la tarde. Barómetro 753.40 termómetro 17.4 humedad, 80 dirección del viento O.; fuerza del viento, brisa estado del cielo despejado. Desde las tres de la tarde anterior. Temperatura máxima al sol 33.0.—Máxima a la sombra 18.6.—Mínima a la sombra, 10.4.—Mínima al reflector 6.4.—Evaporación en milímetros 3.4. Lluvia en milímetros 0.0.—Velocidad del viento en kilómetros 132. Observaciones astronómicas de hoy. El sol sale a las 6 horas y 31 minutos y se pone a las 4 y 59. La luna sale a las 11 y 33 minutos de la mañana y se pone a las 9 y 33 de la noche.

ESPECTÁCULOS

TEATRO PRINCIPAL.—A las nueve de la noche.—Despedida de la compañía.—Rigoletto. TEATRO DE LA PRINCESA.—A las 8 y 45 de la noche.—La princesa del dólar.—La golfina. TEATRO DE APOLO.—A las 8 de la tarde.—A las 9 y 45 de la noche.—Dinamógrafo. (dos actos).—El país de las hadas. SALON ESLAVA (Pl. y Margall, 21).—A las 8 y 45 de la tarde y a las 9 y 45 de la noche (especial): Los hugonotes y Los monigotes.

El Puerto

MOVIMIENTO DE BUQUES. Entrados: Vapor Cabo Carveiro, de Bilbao y e-calas, con cargo general.—Vapor Carmen, de Pasajes y e-calas, con cargo general.—Vapor Druentia, de Ceite, con pipas vacías.—Vapor Sidiarra, de Cardiff, con carbón mineral.—Vapor Karlshorn, de Gibraltar, en lastre.—Vapor Sidiarra, de Málaga, en lastre.—Vapor Heinrich Schuldt, de Tarragona, en lastre.—Vapor Simón, de Havre y e-calas, con cargo general.—Brik-barca Vega, de Remo y e-calas con madera. Salido: Vapor Cabo Carveiro, para Barcelona, de tránsito.

Historia de Sueca

desde los primitivos tiempos hasta el presente por D. Juan Bautista Granell. Terminada la impresión de esta obra, propiedad exclusiva de su autor, hay ejemplares a la venta en el domicilio del mismo, Suero 8, Sueca. Se anuncia que se considerarán como de procedencia ilegítima los ejemplares que no lleven la firma y contrasena del autor.

ZARZAPARRILLA YODURADA del Dr. Greus. Soberano depurativo y gran purificador de la sangre y de los humores, cura los estados herpéticos, reumáticos y héticos, que se manifiestan por manchas, granos, ulceraciones, fúnciones y flujos de los ojos, de los oídos y garganta, hinchazones y dolores fijos ó erráticos, en distintas partes del cuerpo, incluso los huesos. Poderoso atemperante, cura y evita los estados congestivos hasta de la cabeza, por donde resulta el mejor profiláctico de las inflamaciones y congestiones pulmonares y cerebrales, vértigos, dolores de cabeza, insomnios, pesadillas, etc., etc. Estos productos se expenden en todas las farmacias y droguerías bien surtidas, y especialmente en la farmacia de la viuda del Dr. Greus, plaza de Santa Catalina, 4, y en su laboratorio calle de Peris y Valero, (antes Paz), letra N.—VALENCIA.

VASELINA QUIMICAMENTE PURA DEL DOCTOR GREUS en elegantes cajas metálicas, a 20 y 50 céntimos. De absoluta pureza y finura, suave y ateropela la piel, cura su aspereza, torpeza y picazón, y evita el herpesismo, que tanto molesta y afea, además, si ataca las manos ó la cara. Incolora, inodora y neutra, permite usar con ella en el tocado de la piel el color y olor que más agrade. Descosificada de las perfumadas! Ocultan el olor de petróleo, que es su mancha de origen. Descosificada de las perfumadas! Ocultan el olor de petróleo, que es su mancha de origen.

CONFITES MATA-LOMBRICES del DOCTOR GREUS DE EFECTOS SEGUROS Y RAPIDOS.—Hacen desaparecer la tristeza, colores pálidos, tos, cosquilleo de garganta y calenturillas.

Aviso a las señoras. En la calle de la Sangre, 15, entresuelo, frente al Ayuntamiento, se acaba de recibir una gran partida de paños y terciopelos chifón, última novedad, en todos los colores, a 8 pesetas vara; y lanas, a 10 ptas. corte de traje para señora. Siguen vendiéndose sábanas a todo un ancho, a 2 ptas., y cortes de colchón, a 4 50, y muletones pijaté, a 0.50.—Sangre, 15, entr., frente Ayuntamiento.

LA ZURCIDORA MECÁNICA. Con este aparato hasta un niño puede hacer un trabajo igual a la perfección. ZURCIR y REMENDAR medias, paños, etc. y hacerlos como nuevos. Su manejo es sencillo, agradable y no requiere de gastos previos. DIEZ PESTAS. Sociedad Patent Magic Weaver, Paseo de Gracia 97.—BARCELONA.

Servicio regular de vapores Para LONDRES. El vapor NADOB cargará el día 12 de noviembre. Para LIVERPOOL. El vapor DEMETIAN cargará el día 12 de noviembre. Para GLASGOW. El vapor IBERIA cargará el día 12 de noviembre. Para NEWCASTLE. El vapor MATADOB cargará el día 12 de noviembre. Para Hamburgo. El vapor SKYROS cargará el día 12 de noviembre. Para Bristol y Cardiff. El vapor SILURIAN cargará el día 12 de noviembre. Para AMBERES. El vapor ESCOUP cargará el día 12 de noviembre. Amsterdam y Rotterdam. El vapor IES cargará el día 12 de noviembre. Consignatarios: Sres. Mies y Compañía, Colón, 72.

Servicio regular de vapores del NO. de Francia, por los vapores de la Nouvelle Societe Navale de l'Onest, construidos expresamente para el transporte de frutas y vino. El vapor SAINT PIERRE saldrá el día 12 de noviembre para Marsella y Argel. El vapor SAINT JACQUES saldrá el día 22 de noviembre, para Rouen y Havre. El vapor SAINT ANDRE saldrá el día 28 de noviembre, para Saint Nazaire, Rouen y Havre. El vapor SAINT THOMAS saldrá el día 9 de noviembre, para Nantes y Havre. También a mi cargo a flete corrido para París, Burdeos, Dunkerque, Caen, Cherbourg, Granville, Honfleur, Caudebec, Boulogne, Morlaix Saint Malo, Saint Brieux, Saint Servan, Brest, Loirent, La Pallice, Paimpol, etc.

VIENTRES. Cuanto daño causan los actuales CORSES al de las señoras que acríenlo lo que, huyendo de la ciudad, destruya su existencia con el sufrimiento de FINE PORO MEMBRANA RAMON, corrige descaños y dislocaciones, reduce el vientre, cura histerismos, dolores lumbos abdominales y retorna los órganos a su normal estado. Gratis a las señoras un interesante opusculo GARDEN, 83, 1.ª, Barcelona.—En Valencia, días 18 y 19 del corriente, recibirá de 10 a 16 y de 10 a 18, Hote Inglés (Paseo Ripalda).

SUBASTA con retasa. Procedente de la testamentaría de doña Josefa Más y Escoto, se saca a la venta en pública subasta, que tendrá lugar, en las posturas de las once y media, el día 11 de noviembre, y a las once horas, en el despacho del notario de esta capital, don Pascual Soriano, calle del Mar, núm. 28 y 30, para, y con intervención del corredor colegiado D. Vicente Nogués, que habita calle de Juristas, núm. 9. Un edificio situado en esta ciudad, calle Camino de la Soledad, letra L, junto a la Alameda, compuesto de planta baja con una habitación, jardín, carrocería, enadra y cuarto y una escalera interior que conduce al establo, piso principal, segundo y desvanes, siendo la superficie del jardín o parte descubierta de 272 metros, y 72 decímetros; la de la carrocería y cuartos de 41 metros, 9 decímetros, y la del resto del edificio, de 24 metros, 29 decímetros, que forman un total de 621 metros, 9 decímetros, lindando por la derecha y espaldas, con el jardín de los herederos de la señora baronesa de Cortes, y por la izquierda, con casa y jardín de D. Fermín Tarazona. Los títulos de propiedad y condiciones que tienen que regir para dicha subasta, están de manifiesto en la referida notaría.

Alquileres. Se alquila un gran local de 12 por 40 metros, cubierta de cuchillos, propio para fábrica ó almacén.—Razón: calle de Corset, 4, 3.ª, derecha, de dos ó cuatro. Se vende. El kiosco del Champagne Mercedes, establecido actualmente en la Exposición y varios barriles ó bocoyes de Champagne ocultos. Dirigirse al representante del Champagne, Almirante, número 12. Almendros. Se vende uno casi nuevo, en muy buenas condiciones, en 10 14 H. P., de cuatro cilindros, carrocería doble, fustón, y muchos accesorios; consume muy económico.—Informarán: Libertad, 16, Cabañal, 14.

EL JARABE Y LA PASTA DE SAVIA de PINO MARITIMO de LAGASSE combaten victoriosamente. Resfriados, Tos, Bronquitis, Influenza, Gripe, Ronquera, Dolores de Garganta. En todas las Farmacias. Desconfiar de las imitaciones y falsificaciones.

LLLOYD-ITALIANO Sociedad de Navegación. Servicio postal directo para las Américas, con nuevos y grandiosos vapores a dos máquinas y doble hélice. Línea del Plata. Seidas del mes de noviembre desde Barcelona: Para Buenos Aires, con escala en RIO JANEIRO y SANTOS, saldrá el día 16 de noviembre, el magnífico y rápido vapor, a dos máquinas y doble hélice.

CORDOVA. Para BUENOS AIRES, efectuando la escala de MONTEVIDEO, saldrá el 27 de noviembre, el rápido vapor a dos máquinas y doble hélice. Servicio rápido de lujo Mediterráneo-Buenos Aires. Para informaciones de embarque de pasaje y carga, dirigirse a los Sres. Pares y Comp., Rambla de Santa Mónica, 18 principal, Barcelona.—En Valencia informará la señora Viuda de José Calabrig, calle de Ovejas, 8 y 6 Grao de Valencia. BANCO HIPOTECARIO de España AGENCIA DE VALENCIA. Préstamos hipotecarios al cuatro y cuatro por ciento de interés anual, amortizables de 5 a 50 años, sobre fincas rústicas y urbanas. En esta Agencia se tramitan operaciones para todas las provincias de España. Agente del Banco: Benito Altet. CALLE DEL MAR, NUM. 57, VALENCIA.

FLORIDA. Servicio rápido de lujo Mediterráneo-Buenos Aires. Para informaciones de embarque de pasaje y carga, dirigirse a los Sres. Pares y Comp., Rambla de Santa Mónica, 18 principal, Barcelona.—En Valencia informará la señora Viuda de José Calabrig, calle de Ovejas, 8 y 6 Grao de Valencia.

CHOCOLATES. VLUDE DE R. COMOS. Especialidad de las mermeladas SANTA CATALINA, 16. MONTE DE PIEDAD. ALMONEDA. El 2 del presente noviembre y siguientes, no festivos, a las tres de la tarde, con intervención del corredor colegiado don Vicente Nogués, se efectuará la almoneda simultánea de ropas almonedadas en la calle del Mar, núm. 113. En ella serán comprados, además de los efectos de plazo vencido de la Central, los que se empeñaron en el mes de Septiembre, en la calle de las Suavidades, núm. 89, 2.ª, calle Baja, 81, 3.ª, calle de Pl. y Margall, 62 y 4.ª, Paseo de Colón, núm. 6, Poblados Marítimos.

DESCONFÍARSE DE LAS FALSIFICACIONES E IMITACIONES. Escribir la Firma: SANTAL MIDY. Intensivo y de una Pureza absoluta. CURACION RADICAL Y RÁPIDA de los Flujos Recientes ó Persistentes. Cada cápsula de este Modelo lleva el nombre: MIDY. En todas las Farmacias.

BUQUES. Servicio de vapores especialmente propio para transporte de fruta y vino. Para Hamburgo. El vapor EMMA saldrá el día 9 del corriente. El vapor ARANA saldrá el día 12 del corriente. Para Londres y Amberes. El vapor CISCAR saldrá el día 8 del corriente. Para LONDRES. El vapor O. SUNDT saldrá el día 10 del corriente. El vapor LENA saldrá el día 12 del corriente. Consignatarios: Sres. MacAndrew y Cia, Llano del Remedio, A. G., chaflán frente a la Gloria. Compañía sevillana. El vapor AZNALPARAOHE saldrá el día 7 del actual, para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Algeciras, Oádiz, Sevilla, y Huelva. Se admite también carga para Ayamonte, a Isla Cristina con transbordo en Oádiz. Consignatarios: Viuda de Bastierroches, Colón, núm. 82, entresuelo, derecha. En el Grao darán razón los Sres. Romani y Miguel, Muelle núm. 15, y en la Agencia de la consignación, Muelle, 6.

Vapores de los señores Ybarra y C.ª, sociedad en comandita, de Sevilla, con itinerario fijo. Servicio rápido. El vapor ORO saldrá el día 9 del corriente, para Alicante, Huelva, Santander, Pasajes y Bilbao, admitiendo carga y pasajeros. También se admiten seguros de las mercancías en la acreditada empresa Lloyd Malagueño, a primas muy reducidas. El vapor OBO LA PLATA saldrá el día 7 del actual, para Alicante, Málaga, Bonanza, Sevilla, Oádiz, Vigo, Vilagarcía, Coruña, Santander y Bilbao, admitiendo carga y pasajeros. Se aseguran las mercancías de riesgo marítimo, en la acreditada empresa Lloyd Malagueño. Consignatarios: Viuda de Hiles de Nogués, calle de Laurin, núm. 16, Valencia, y Grao, muelle de Poniente.

Compañía de vapores Viñesa, de Sevilla. El vapor CATALUÑA saldrá el día 7 del actual, directo para Barcelona y Marsella, admitiendo carga y pasajeros. El vapor ARAGON saldrá el día 7 del corriente directo para Málaga, Oádiz y Sevilla, admitiendo carga y pasajeros. Consignatarios: F. y M. Perera, plaza Tetuán, 9, y Vicente Carlos Legarda, Ovejas, 25 Grao.

VAPORES CORREOS DE AFRICA LINEA DE MELILLA. Salidas de Valencia todos los lunes, a las doce tarde, para Almería y Melilla. LINEA DE CANARIAS. Salidas los días 2 y 17 de cada mes, a las ocho noche, para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Melilla, Alhucemas, Río Martín, Ceuta, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Marrácn, Safi, Mogador y Canarias. Inmejorables camarotes para pasaje de 1.ª y 2.ª. Buen alojamiento para viajeros. Las notas para el embarque de mercancías deben entregarse en la Consignación, por lo menos doce horas antes de la salida del vapor, y la mercancía debe estar al costado del buque tan pronto como éste fondee. NOTA.—Billetes de ida y vuelta con destino a los puertos de las Islas Canarias, con el 80 por 100 de rebaja de la tarifa ordinaria, valiendo para el mismo viaje del vapor que se tome el billete. El 20 por 100 de rebaja, valiendo por dos meses. Consignatarios: Golb y Mayca, Libertad, 10 (Puerto), Telef. 1.044.

Compañía de vapores Viñesa, de Sevilla. El vapor CATALUÑA saldrá el día 7 del actual, directo para Barcelona y Marsella, admitiendo carga y pasajeros. El vapor ARAGON saldrá el día 7 del corriente directo para Málaga, Oádiz y Sevilla, admitiendo carga y pasajeros. Consignatarios: F. y M. Perera, plaza Tetuán, 9, y Vicente Carlos Legarda, Ovejas, 25 Grao.

Almendros. Se vende uno casi nuevo, en muy buenas condiciones, en 10 14 H. P., de cuatro cilindros, carrocería doble, fustón, y muchos accesorios; consume muy económico.—Informarán: Libertad, 16, Cabañal, 14.

Elixir de Guayacol del Dr. TORRENS Primer preparado de Guayacol en forma de Elixir Medicamento heróico para la curación de la TISIS PULMONAR De resultados seguros para combatir las TOSES PERTINACES, ENFERMEDADES DEL PECHO, CATARROS DE LOS BRONQUIOS, RESFRIADOS ANTIGUOS, etc. Muy útil en la CONVALESCENCIA DE LA PULMONIA. En la inmensa mayoría de casos basta consumir solo UNO ó DOS frascos para alcanzar la COMPLETA CURACION. Los resultados son todavía mucho más rápidos si se emplea este preparado para la curación de un simple RESFRIADO ó CATARRO. NOTA. Otra preparación con el mismo nombre de ELIXIR DE GUAYACOL se ha hecho posteriormente, pero su composición es distinta del ELIXIR DE GUAYACOL DEL DR. TORRENS. A la clase médica y al público dejamos la apreciación de las diferencias y el juicio que de ellos formen. Para la venta: Farmacia del Dr. TORRENS, plaza del Mercado, núm. 37, Valencia, junto a la droguería de la LUNA